



14 de abril del 2023

Sres,
Junta Directiva de la UCCAEP
Presente

Estimados miembros de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (UCCAEP),

Hemos tomado conocimiento de su comunicado en el que manifiestan su profunda preocupación ante el aumento de homicidios e inseguridad en Costa Rica, y su llamado a las autoridades del Gobierno para declarar una emergencia nacional y tomar medidas urgentes para abordar la situación.

Desde la Alianza Empresarial para el Comercio Seguro (BASC), queremos expresar nuestra solidaridad con el sector empresarial privado y la ciudadanía en general, y ofrecer nuestra ayuda y colaboración para enfrentar la problemática del crimen organizado en Costa Rica. Como organización internacional que promueve el comercio y la cadena de suministro segura en todo el mundo, contamos con la experiencia y los métodos comprobados para fortalecer la seguridad en la cadena de suministro y prevenir el crimen.

Por esta razón, nos ponemos a disposición de la UCCAEP y todas las partes interesadas en la cadena de suministro para trabajar juntos en la búsqueda de soluciones efectivas y contribuir a mejorar la seguridad y el bienestar de todos los costarricenses. Creemos que es fundamental trabajar en la prevención y en la implementación de medidas de seguridad adecuadas en la cadena de suministro, y estamos convencidos de que, con una cooperación efectiva, podemos hacer frente a la problemática del crimen organizado.

Trabajando en equipo, podremos encontrar soluciones efectivas y contribuir a construir un futuro más seguro y próspero para nuestro país.

Además de las medidas sugeridas por la UCCAEP en su comunicado, es necesario considerar otros posibles aportes y soluciones para abordar el problema de la inseguridad y el aumento de homicidios en Costa Rica. Algunas de estas sugerencias pueden incluir:

Implementación de las declaraciones anticipadas del Marco SAFE de la Organización Mundial de Aduanas (OMA): El objetivo de estas declaraciones anticipadas es facilitar y agilizar el proceso de despacho aduanero, mejorar la seguridad de la cadena de suministro y prevenir el contrabando y otros delitos aduaneros. Además, el Marco SAFE de la OMA promueve la cooperación y el intercambio de información entre las autoridades aduaneras y otros organismos relevantes, lo que puede ayudar a mejorar la eficiencia y eficacia de los controles aduaneros.

Cooperación internacional: Costa Rica puede buscar activamente la cooperación y asistencia técnica de otros países y organizaciones internacionales en la lucha contra el crimen organizado y la inseguridad. La cooperación puede incluir la capacitación y el intercambio de información y experiencia en la prevención y el combate al delito.



Fortalecimiento de la seguridad privada: El sector empresarial privado puede contribuir al fortalecimiento de la seguridad del país mediante la inversión y capacitación en los cuerpos de seguridad privada y la implementación de medidas de protección para sus negocios y empleados.

Inversión en prevención: Es importante invertir en programas de prevención del delito que se centren en la educación y el desarrollo comunitario para abordar las causas subyacentes de la violencia. Estos programas pueden incluir el fortalecimiento de la educación en valores y el desarrollo de habilidades sociales y emocionales en los jóvenes.

Fortalecimiento de la policía: Es necesario garantizar que la policía tenga los recursos y la formación necesarios para desempeñar sus funciones de manera efectiva. Esto incluye asegurar las mejores condiciones laborales y salariales de los oficiales de policía, así como proporcionarles capacitación y equipos adecuados para llevar a cabo su trabajo.

Reforma del sistema judicial: Se deben hacer esfuerzos para mejorar la eficacia del sistema judicial en la investigación, procesamiento y castigo de delitos. Esto puede incluir la implementación de tecnología y herramientas de análisis de datos para mejorar la eficiencia de la investigación criminal y el fortalecimiento de las medidas de protección de testigos.

En BASC ofrecemos y nos comprometemos a trabajar con el sector empresarial costarricense para implementar medidas de seguridad adecuadas, tales como:

Evaluación de riesgos: BASC puede aportar su experiencia en la evaluación de riesgos en la cadena de suministro para identificar las áreas de mayor riesgo y diseñar planes de contingencia adecuados para mitigar esos riesgos.

Capacitación: BASC puede aportar programas de capacitación para el personal de las empresas en temas de seguridad en la cadena de suministro, incluyendo temas como la prevención del robo y la manipulación de la carga, la seguridad en el transporte y el manejo de la información confidencial.

Certificación: BASC puede aportar su programa de certificación a las empresas que cumplan con los requisitos de seguridad establecidos en los estándares internacionales de la cadena de suministro, lo que podría ayudar a mejorar su imagen ante los clientes y proveedores, y mejorar su acceso a mercados internacionales.

Fortalecimiento de la cooperación público-privada: BASC puede fomentar la cooperación entre las empresas y las autoridades de Costa Rica, lo que podría mejorar la capacidad de las empresas para responder a la delincuencia y colaborar con las autoridades para prevenir y combatir el crimen.

Promoción de la ética empresarial: BASC puede promover la ética empresarial en la cadena de suministro mediante la promoción de principios como la transparencia, la responsabilidad social, la sostenibilidad y la integridad. Esto podría ayudar a prevenir la corrupción y otros delitos relacionados con la cadena de suministro.



BASC también puede ayudar a dinamizar las medidas de cooperación entre las empresas y las autoridades de Costa Rica, lo que puede mejorar la capacidad de las empresas para responder a la delincuencia y colaborar con las autoridades para prevenir y combatir el crimen enfocando los recursos limitados en las áreas y sujetos de mayor riesgo.

Es importante destacar que en todos los casos, la seguridad es una responsabilidad compartida entre el sector público y privado. Ambos tienen un papel fundamental en la prevención y lucha contra el crimen y la inseguridad. Por un lado, el sector público debe garantizar el mantenimiento del orden público y la seguridad ciudadana a través de la aplicación efectiva de la ley y la justicia. Por otro lado, el sector privado debe asegurar la protección de sus empleados, clientes y activos mediante la implementación de medidas de seguridad adecuadas.

Centrarse únicamente en la parte represiva no es suficiente para abordar el problema de la inseguridad y el aumento de homicidios en Costa Rica. La prevención es fundamental y se deben implementar medidas para abordar las causas subyacentes de la violencia, como la pobreza, la exclusión social y la falta de oportunidades.

La prevención conlleva además la inversión en programas de educación, formación y desarrollo comunitario, que permitan a las personas adquirir habilidades y herramientas para resolver conflictos de manera efectiva y pacífica, y así prevenir la violencia. Asimismo, implica mejorar las condiciones de vida de la población, asegurando el acceso a servicios básicos como salud, educación y empleo, lo cual fomenta el bienestar social y reduce los factores de riesgo asociados con el crimen y la inseguridad.

En BASC, estamos comprometidos con la seguridad y la lucha contra el crimen organizado en Costa Rica. Sabemos que este es un problema complejo que requiere el esfuerzo conjunto de todos los sectores de la sociedad. Por esta razón, nos ponemos a disposición de la ciudadanía y las partes interesadas en la cadena de suministro para trabajar juntos en la búsqueda de soluciones efectivas.

Estamos convencidos de que, con una cooperación efectiva, podemos hacer frente a la problemática del crimen organizado y garantizar la seguridad y el bienestar de todos los costarricenses.

Sinceramente,

Alvaro Alpízar Antillón
Presidente
BASC - Costa Rica